

échange nord-américain] est un exemple de la coopération fructueuse qui peut s'établir à cet égard, et nous incitons les autres pays de la région à envisager de prendre les mesures qui leur permettront en fin de compte d'adhérer à l'ALENA. Le Canada est également encouragé par la transformation de l'ancien CECON, qui était devenu au fond une tribune étroite où étaient présentées des plaintes en matière de commerce et qui se mue en Comité spécial sur le commerce. Celui-ci aura un programme plus vaste et plus orienté vers l'avenir et fera la promotion du dialogue et de la coopération sur une vaste gamme de questions de politique commerciale. Le Canada estime que, s'il dispose d'une solide analyse technique, le Comité spécial sur le commerce sera capable de jouer un rôle efficace en stimulant le commerce et l'intégration économique au sein de la région.

Établir finalement les paramètres d'une coopération en matière de sécurité dans l'hémisphère demeure un objectif clé pour le Canada. L'OEA a progressé régulièrement en fournissant une tribune pour la consultation, le dialogue et la coopération pratique dans bon nombre de domaines importants - la non-prolifération, les transferts d'armes classiques, la prévention des conflits et le renforcement de la confiance et de la sécurité, entre autres. Le séminaire tenu à Buenos Aires au sujet des mesures de renforcement de la confiance et de la sécurité, parrainé par l'OEA conjointement avec le Canada et l'Argentine, est un excellent exemple de ce que nous pouvons faire dans ce domaine.

Nous croyons qu'il est possible d'intensifier davantage notre travail au cours de l'année qui vient. Le Canada serait favorable à ce que le Comité spécial devienne un comité permanent de l'OEA. Nous aimerions voir la mise sur pied de petits groupes de travail au sein du Comité, lesquels auraient des champs d'intérêt particuliers, comme le transfert d'armes classiques. De plus, nous sommes impatients d'envoyer des experts - civils et militaires - participer à des réunions spécialisées, telles que la conférence régionale sur les mesures de renforcement de la confiance et de la sécurité dont le gouvernement du Chili a offert d'être l'hôte.

En outre, le Canada se réjouit à la perspective de participer activement, au cours de l'année qui vient, à un examen des institutions de sécurité de l'hémisphère, y compris l'Organisation interaméricaine de défense. Cet examen doit tenir compte des profonds changements qui sont survenus dans la situation politique de notre hémisphère. Il devrait reconnaître que nos effectifs militaires ont un important rôle à jouer dans le cadre de nos discussions sur la sécurité et dans la consolidation continue de la démocratie dans notre hémisphère. En effet, nous devrions trouver les fondements essentiels de cet examen critique dans le renforcement de la démocratie, la